

tan beneficiosa medida, en un momento de tanta actividad, particularmente en la agricultura y ganadería.  
4 de Agosto 1907.

El Corresponsal.

### Notas de Miramar

#### Comisionados bilbalnos

A las once y media de la mañana fué ayer recibida por don Alfonso una comisión del Ayuntamiento de Bilbao compuesta del alcalde señor Ibarra y del concejal señor Urreaga. A quienes acompañó el ex-presidente de la Diputación de Vizcaya, que había llegado en automóvil desde Muniol.

Después de ofrecer los comisionados sus respetos a don Alfonso, hablaron con él de varios asuntos, entre ellos y principalmente del estado del Ayuntamiento de Bilbao y su presupuesto, preguntándole por el estado en que se encuentra el asunto de la construcción de cuarteles y despidiéndose al fin don Alfonso hasta las regatas.

—Próximamente a las doce menos cuarta salieron D. Alfonso y Doña Victoria en automóbiles con dirección a Francia, acompañados los duques de Calabriga y marquesa de Salamanca respectivamente. El objeto del viaje era pasar el día en Cambó con los marqueses de Villamejor. Con tal motivo no pudo D. Alfonso recibir al Presidente del Consejo de ministros que llegó ayer cuando aquel paría, y por cierto que la gente política sospechaba que el Sr. Maura traería asuntos importantes de que dar cuenta tratados en el último Consejo de Ministros.

Don Alfonso regresó a las 7,40 de la tarde y poco después recibió al Almirante y Comandantes de los buques japoneses y seguidamente al Sr. Maura.

Doña Victoria efectuó el regreso a las ocho y quince.

Doña Cristina no salió en todo el día de palacio.

### DE TOROS

Después de la corrida del domingo, creamos ustedes, no me atrevo a augurar nada. ¡Para qué hacer concebir ilusiones que, luego habían de quedar defraudadas!

Me contentaré, por tanto contener al corriente a los lectores de todo cuanto a tauromaquia local se refiere, pero sin comentarlos ni juicios que sólo sirven para dejar mal a quien los formula.

Por lo tanto, sabrán que hoy queda el abono abierto hasta el día 8 inclusive, y que el 9 por la mañana comenzará el despacho de localidades para la corrida del domingo, 6 sea, la primera de abono.

Fuertes, Bombita y Mahequito, tres estrellas del torero moderno, que de no eclipsarse, posible es que nos resarzan del pasado desoladoro.

El conde de Santa Coloma provee de ganado para esta corrida, y hoy por la mañana serán desensojonados los bichos.

Ha aquí la enumeración de los animales:

- Número.—49.—Tramillero, negro.
- 47.—León, idem.
- 31.—Lisito, idem.
- 70.—Curioso, colorado.
- 44.—Peñarrubia, negro.
- 8.—Contador, idem.

Estos seis «bureles» a quienes visitará esta tarde (y mañana proporcionalmente) a ustedes más detalles acerca de ellos según mis informes son bichos de primer calidad en cuanto a libras y lámina ahora de bravura, nobleza y demás condiciones de lidia, ¡chilío se!

Y vamos a otra cosa.

«Cenejito» que pasó la noche anterior con un poco de fiebre, se encontraba ahoche en estado satisfactorio. El resguño, que no otro nombre merece, a juicio del doctor Cuadrado no tiene importancia, y en pocos días quedará el diestro apto para torear.

MOTETE.

### Llegada de los japoneses

A las nueve y media de ayer llegaron los buques japoneses.

Fondearon fuera de la bahía dos, «Toube» y «Chitosan».

Hicieron los saludos a la plaza que contestó y los buques surtos en la bahía.

Pasó a bordo el general Matto, para saludar al almirante japonés Ipim.

Después desembarcó éste haciendo varias visitas, entre ellas, una al ministro del Japon y otra al ministro de jornada.

El ministro japonés invitó a almorzar al almirante Ijain y a los comandantes de los cruceros nipones que estuvieron en la residencia del representante de su país hasta las cuatro de la tarde.

Por la tarde dedicaronse los marineros japoneses a terminar las visitas de las autoridades, que habían comenzado por la mañana.

Fueron después a bordo del «Extremadura» con objeto de devolver la visita al general Matto.

A la llegada del almirante Ijain y comandantes el crucero «Extremadura» hizo las salvas de ordenanza.

### Notas tristes

Continúa en el mismo estado de estos últimos días la señora viuda de Zabarrreta,

Los médicos abrigan pocas esperanzas de vida para la ilus re enferma.

Hacemos votos porque en esta ocasión se equivoque la ciencia y rogamos a nuestros lectores que pidan al cielo la salud de tan distinguida dama.

—El domingo pasado, cuando se dirigía a la estación del ferrocarril Pamplona Don Manuel Maehentna, falleció repentinamente a causa de un ataque cardíaco.

Acompañamos en su dolor a Doña Juana y Doña Victoriana hijas de dicho señor y D. Enrique Echeverría, esposo de esta última.

Los tres han marchado a Pamplona con objeto de acompañar el cadáver a Elizondo, donde será sepultado.

—Mañana siete es el tercer aniversario de la muerte de la Sra. Doña Emilia Brnei de Balbas.

Con este motivo reiteramos a la distinguida familia nuestro pésame.

## Madrid

(Por teléfono)

De nuestro servicio especial

Madrid, 5 1,30 m.

#### Habla Ferrándiz

El ministro de Marina, general Ferrándiz, recibió ayer por la mañana a los periodistas en su despacho oficial conversando extensamente acerca de los sucesos de Casablanca.

Nos manifestó el ministro que encontraba justificada la reserva del gobierno en el asunto de Marruecos porque de esto depende el porvenir de España en el desquiciado imperio de Mogreb.

Añadió que no era partidario de dar a conocer la movilización de barcos y fuerzas navales porque estas noticias alarmar a veces infundadamente a nte.

El «Alvaro Bazán»

Preguntado el señor Ferrándiz si la situación de Casablanca era alarmante para los europeos, como lo daba a entender la orden dada para que el «Alvaro de Bazán» se trasladase inmediatamente a dicho punto, dijo el ministro que en Casablanca reinaba tranquilidad, pero que en previsión de posibles contingencias, el cañonero iba a aquellas aguas para proteger a los súbditos de España en Marruecos.

Ordenes

Aunque nada ha dicho el ministro de las últimas órdenes circuladas respecto a la movilización de barcos y fuerzas navales, se sabe que el «Leopanto» tiene órdenes de estar alizado para si fuese necesaria su presencia en Casablanca.

Reunión

Los ministros de Instrucción Pública, Gracia y Justicia y Gobernación, han celebrado hoy por la mañana una reunión para tratar de la ley reciente sancionada sobre reformas en el procedimiento electoral, la cual se pondrá en vigor muy en breve.

Al efecto se acordó que se reuna el instituto geográfico para que proceda a los trabajos del censo.

El varaneo

El ministro de Fomento señor González Besada, saldrá mañana con dirección a Caldas de Galizia donde se propone varanear.

Comisión

Los representantes en Cortes por Cádiz han visitado esta mañana al señor González Besada para tratar del asunto de las obras del puerto.

El ministro les dijo que en vista del acuerdo adoptado en el consejo de ayer mañana aparecieron en la «Gaceta» las bases para el nuevo concurso.

Desbarajuste

Ha reinado hoy un desbarajuste tal en todos los ministerios que no había medio de recoger información.

Por esta causa se ignora en Madrid si el señor Maura ha llegado a San Sebastián.

El ministro de Fomento dió ayer mismo una Real orden abriendo nuevamente la subasta de las obras en cuestión; Real orden que los comisionados llevarán a Cádiz hoy mismo.

Por noticias que la comisión ha tenido se sabe que en Cádiz la noticia ha producido pésimo efecto.

Las censuras al Gobierno son muy duras y se proyecta por las fuerzas vivas de la población realizar actos que patencien el descontento que la solución dada ha causado.

La comisión de Cádiz

En el Hotel de París se han reunido los representantes de Cádiz para tratar de los acuerdos que han de adoptarse con motivo de la de la denegación por parte del gobierno a la resolución del expediente de obras del puerto de Cádiz.

La comisión había visitado por la mañana al ministro de Fomento.

El Sr. González Besada dió explicaciones a los representantes de Cádiz sobre la solución dada al asunto en el Consejo de ministros.

En puridad—dijo el ministro—no existe ni puede existir animadversión ni odiosidad de ninguna especie para los intereses de Cádiz.

No existen tampoco preferencias ni distingos.

Robo de hilos

El jefe central de Telégrafos se ha dirigido a la Dirección General de Comunicaciones denunciando que ha consecuencia de arrojar piedras contra los aisladores, estos están rotos quedando sin comunicación San Sebastián de los Reyes y Alcorchales.

En breve se hará la reparación consiguiente.

Sobre el «Pernales»

«La Epoca» en su número de anoche, publica un artículo en que dice que el bandolerismo en Andalucía es cosa extinguida.

El bandido «Pernales» pued. decirse que es el último vestigio de un estado social de aquella región.

Los trabajos que se realizan para su captura, hacen esperar que pronto cese ese estado de alarma producido más por las leyendas y bahañas que publica la prensa que por lo que en realidad ocurre.

## PAMPLONA

1,30 m.

(Por teléfono)

#### Fiestas

En Estella se están celebrando las fiestas de su patrona con gran animación.

Ha habido corridas de vacas, cineas, iluminaciones, fuegos artificiales y conciertos en el casino con la cooperación de Pepita Sáenz.

#### A San Sebastián

Ha marchado a San Sebastián el gobernador civil a cumplimentar a los institucionales.

Después el señor Ortega y Frias marchará a Briviesco, habiéndose encargado del gobierno civil el secretario.

#### De una congestión

En el rápido que llega a esta procedente de Barcelona ha fallecido de una congestión celebral un americano llamado Jacinto Madintoresa.

Se le han encontrado en la maleta 400 acciones del Banco de España.

Venga calor

Haec por aquí un día de calor asfixiante y abrumador.

## Vizcaya

(Por teléfono)

Bilbao 6, 1,30 m.

#### Varlas notitias

Se ha celebrado la inauguración del Congreso cuarto de Agricultura.

El tranvía número 2 atropelló en Ceauri a una niña llamada Celedonia Echevarrieta, quedó muerta en acto.

En la mina «El Morro» una vagoneta al obrero Basilio Reinado, quedando este con heridas graves.

Se ha iniciado un fuego sin importancia en la casa número 41 de la calle de Somera.

Congreso de arquitectos

Hoy a las once y media se ha celebrado la sesión inaugural del cuarto Congreso nacional de arquitectos en el salón de la Filarmónica.

Comenzó con un concierto organizado por la Asociación de Arquitectos de Vizcaya con arreglo al programa siguiente:

1ª. Aria de Bach, b. n. ante, Franco, Noif Lull, ejecutados al órgano por don Ismael Echezarra.

2ª. Trinyes (escenas religiosas) b. La Boheme (fantasía), Puccini, por el sexteto.

La sesión preside el señor gobernador civil y demás autoridades de la provincia.

Acto continuo se levantó el señor secretario y en breves palabras dió cuenta de los trabajos de organización del actual Congreso.

Después de hablar algunos señores levantóse el señor presidente y pronunció palabras alusivas al acto.

Dió fin la sesión ejecutando al órgano la «Marcha Nupcial» de Mendelssohn.

Muchos de los trabajos presentados han merecido unánimes elogios del concurso y la opinión dominante entre los congresistas es que la asamblea ha de producir un resultado eminentemente práctico para el mejoramiento de la clase de arquitectos y para el engrandecimiento de los centros e institutos que se dedican a esta enseñanza.

## Álava

(Por teléfono)

De nuestro corresponsal

#### El día de ayer

Nos compartaron los alegrías dianas. El sol luce en el firmamento y el calor apacista.

Los paseos muy animados, en la Florida de doce a una; la concurrencia era extraordinaria, amenizando el paseo una banda de música.

En los trenes siguen llegando muchos forasteros.

Sin embargo la afluencia no es como el domingo y la animación ha decaído algo en las calles y los cafés.

Los paseos

Brillantisimos estuvieron el domingo los paseos en la Florida y Senda, donde vimos a nuestras paisanas y las muchas forasteras, luciendo bonitos trajes.

Las bandas de «Santa Cecilia» y las de los regimientos de Cuencas y Guipúzcoa, ejecutando preciosos números de su repertorio.

El tiempo caluroso da esplendor a las fiestas aunque hace sudar a la gente.

Donativos

Ayer, lunes, a las diez ha continuado distribuyéndose en la antigua Alhóndiga, el donativo que el obispo señor Cadena y El ta, dió para los pobres de la Beneficencia.

El sábado por la mañana se distribuyeron 234 bonos de dos pesetas cada uno; por la tarde 646. El lunes por la mañana, 45 y por la tarde continuó el reparto a las tres y media.

Gracias a las acertadas medidas tomadas por el oficial de la Beneficencia don Juan Landa, secundado por algunos guardias municipales, se ha hecho la distribución ordenada y metódicamente, llevándose con escrupulosa vigilancia, pues se han presentado tres veces más individuos sin que presentarán la tarjeta justificativa para adquirir el donativo.

De los pueblos próximos ha venido también muchísima gente en busca del deseado donativo.

#### Tranquilidad

Con gran satisfacción hemos de consignar que el día de anteaer transcurrió sin que hubiera ni el más pequeño suceso desagradable lo cual prueba la sensatez de este pueblo y de los muchos forasteros que han venido a visitarnos.

#### En el obispado

Ayer al mediodía ha tenido lugar en el palacio episcopal la recepción de los arciprestes de la diócesis vascongada.

El Nuncio de Su Santidad monseñor Rinaldini ha saludado uno por uno a todos los Arciprestes, terminando el acto antes de la una.

#### Iris Salón

Mucho público asistió ayer a este bonito teatro de la calle del General Alava, donde el magnífico cinematógrafo de Rocamora y la «durga del siglo XX» hacen las delicias del público que aplaude con frecuencia el espectáculo del «Iris Salón».

#### Las barraoas

Ayer se visitaron por mucha gente las barraoas del paseo de la Senda notándose grandes entradas en los cinematógrafos de Sanchis, Palacio de la Magia y Gran Pabellón.

#### Banquete

El prelado, obsequió hoy con un banquete oficial a todos los prelados y autoridades.

A la una y media se han celebrado a la mesa, presidiendo el Nuncio de Su Santidad que tenía en frente al arzobispo de Burgos, La cabeza de la derecha la ocupaba el obispo de Palencia, arzobispo preoconizado de Sevilla; la de la izquierda el obispo de Victoria.

A derecha é izquierda se han ido colocando al gobernador militar señor González Tablas, el cardenal Aguirre los obispos de Burgo de Osma, Santander, Burgos Palencia, Leon, Ciudad Real y Pamplona, el alcalde y los presidentes de las Diputaciones de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava, excelentísimo señor Irujo, alcalde de Pamplona y otras autoridades.

Durante la comida la banda de Guipúzcoa ejecutó un escogido programa.

Carrera de bicicletas

Desde las diez de la mañana se hallaban ocupadas todas las sillas colocadas en el paseo.

El jurado, compuesto de los señores don Ernesto Cottar, don Pedro Tuñán, don Antero Estivaliz y don Marcelino Ruiz, dió la señal de salida a los corredores de la primera carrera, a las diez y veinte.

Disputáronse los premios de esta carrera varios ciclistas forasteros y otros de la localidad.

Recorrieron por dos veces el trayecto desde la Florida hasta el kilómetro 11 de la carretera de Madrid.

Se asignaban cuatro premios, siendo los ganadores de ellos por el orden que llegaron, los siguientes: Justo Hontan, Juan Etebeto, Marcelino Ariano y Plácido Sarasola.

Los tres primeros pertenecen a la sociedad «Irún Sporting Club» y el último a la «Unión Sportiva Alavesa».

Hontan hizo el recorrido de los 44 kilómetros en una hora y 27 minutos.

En la carrera nacional infantil tomaron parte cinco corredores; habiendo ganado los dos premios asignados, Ricardo Díez y José Martínez.

En la carrera local tomaron parte Guillermo Aranzabal, Juan Corcuera, Emilio Alava, Pantaleón Ramírez, Luis Ayala, Félix Cantabrana, Félix Múgica y Roque Salaberri.

Los primeros que llegaron, fueron Guillermo Aranzabal y Juan Corcuera.

El tercer premio no se adjudicó por haberse retirado ó caído los demás corredores.

La carrera de sacos resultó muy entretenida.

La corrida

Hoy se ha verificado la segunda de abono actuando de matadores Fuentes y Regaterín.

Los toros han sido de la ganadería de los murvies y en conjunto cumplieron como buenos.

El diestro Fuentes estuvo regular en su primer toro, y colosal en los otros dos. «Regaterín» desgraciado en su primer toro y bastante bien en los dos últimos.

Por la noche

El Teatro Principal ha estado muy concurrido durante la representación de «La panadera», que se estrenaba.

También un numeroso público ha presenciado la función de fuegos artificiales.

En la Florida y en la Plaza Nueva han dado conciertos las bandas militares.

Las Diputaciones

La Diputación Alavesa ha obsequiado a los representantes de Vizcaya y Guipúzcoa con un banquete servido por el Hotel Quintanilla.

Mejorando

Continúan haciendo los heridos ayer en la Nueva Catedral.

## Cataluña

(Por teléfono)

De nuestro servicio especial

#### Registros domoiliarios

Se han practicado registros domoiliarios por orden del gobernador a nor Osorio Gallardo.

En casa de un guardia ha sido encontrado un sujeto de malos antecedentes el cual hizo varias escenas probado del guardia en cuya casa se encontraba escondido y otro agente de la autoridad.

Ha sido detenido. Llamábase el detenido Carabaca.

## Las Provincias

POR TELEFONO  
DE NUESTRO CORRESPONSAL 1,30 m.

#### Doble orlmen

La Unión.—En la mina «Marjana», durante la pasada noche fué asesinado de un tiro uno de los guardas de la mina.

Al ruido de la detonación acudió en auxilio de su compañero otro guarda que también recibió una herida gravísima de bala.

Cercada por gentes de los alrededores la casa guarda-almacén de la mina, fué hallado el obrero Francisco Carrasco a quien se le ocupó una es copeta con los dos tiros disparados.

Se cree que el criminal entró en la casa a robar, pero viéndose sorprendido por el guarda, como uno no medio, a su juicio, de salvarse, dispuso sobre él.

El herido, que se llama Vicente Bernal, se encuentra gravísimo.

El agresor, convido y confeso de su crimen, ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad judicial.

El crimen ha causado gran consternación en el poblado inmediato a la mina donde las víctimas eran muy estimadas por su laboriosidad y honradaz.

Cosecha Inocendiada

Tomones.—Anteaer se declaró un violento incendio en unas eras próximas a este pueblo.

El viento y la falta de medios para contrarrestar el voráz elemento hanicron que éste se propagase a veinte parras.

Los daños causados son de verdadera importancia pues han quedado destruidos 2 000 fanegas de trigo dejando en la miseria a muchos labradores.

Las autoridades locales y el vecindario en masa realizaron heroicos esfuerzos para localizar el fuego.

A esto se debe que se hayan salvado varias casas próximas a las eras inocendiadas.

Una huelga

Almería.—Se ha declarado en huelga los obreros cargadores del muelle de esta población.

La huelga reviste verdadera importancia.

El gobernador civil realiza trabajos para conseguir una solución inmediata.

El marqués de la Viesca

Miranda de Ebro.—Por disposición de los hijos del finado marqués de la Viesca, los restos mortales de éste, han recibido sepultura en Miranda.

Tan pronto como trascurran los cinco años que marca la ley, el cadáver será trasportado a Solares.

Una protesta

Granada.—Se ha celebrado una manifestación en contra del proyecto de riesgos del Guadalquivir.

Dicho proyecto lesiona insensiblemente los intereses de esta provincia.

El gobernador civil ha adoptado medidas encominadas al mantenimiento del orden y además ha informado a los ministros de Gobernación y fomento de cuanto sobre este asunto acontece.

A las tres de la tarde vualva a ser declarada abierta la sesión, discutiéndose un proyecto de estadísticas de Monumentos presentados por el señor Saló.

Penetra en el Salón el Inspector de Obras públicas de las provincias vascongadas señor Landecheo, y el Presidente señor Acabal le oede su puesto.

En áblase animada discusión sobre los temas puestos en la orden del día, interviniendo muchos señores arquitectos que han presentado memorias y otros trabajos.

Acto seguido se procede a señalar los temas del cuestionario que han de ser objeto de debate en las sesiones de mañana que se verificarán como hoy a las tres y media de la tarde.

Acerea del Congreso se han hecho muchos comentarios conviniéndose en que por las personas que en él intervienen es de verdadera importancia.

## EXTRANJERO

### Lo de Casablanca

(Por telégrafo)

De nuestro servicio especial

1,30 m.

#### Casablanca será ocupada el miércoles

Tánger, 5.—Según to los los cálculos el miércoles por la tarde penetrarán en Casablanca las tropas franco-españolas.

La división naval que está a las órdenes del contra almirante Philibert se compone de siete cruceros que son: «El Loire», «El Guélon», «El Jeanne-d'Arc», «El Gailié», «El Condé», «El Forbin» y el «Du Chaila».

España envía el «Infanta Isabel», «Alvaro de Bazán» y